Editorial

Vanguardia y convergencia: la sexología argentina frente a nuevos desafíos

La sexología argentina vive un tiempo de cambio, de apertura y de encuentro entre disciplinas.

La realización del Primer Congreso Internacional y XXII Jornadas SASH "Vanguardia en Sexología: Nuevos Paradigmas en la práctica Médica, Clínica y Educativa", llevado a cabo el 30 y 31 de mayo en la Facultad de Medicina de la UBA, marcó un hito para quienes trabajamos cada día en el estudio y acompañamiento de la sexualidad humana.

Durante esas dos jornadas, profesionales de distintos campos compartimos investigaciones, experiencias y reflexiones que reafirman algo esencial: que la sexología sigue siendo una ciencia profundamente humana. Basada en la evidencia, sí, pero también atenta a las emociones, los vínculos, las historias de vida y los contextos culturales que atraviesan el deseo y la identidad.

Los trabajos presentados y premiados expresan esa diversidad de miradas. El primer premio, otorgado al equipo de Bolognessi et al., reconoce la rigurosa adaptación transcultural del "Vulvar Pain Assessment Questionnaire", un aporte

valioso para la práctica clínica. Por su parte, mención especial al trabajo "Neuroplasticidad erótica", de Andrea Orlandi, nos invita a reflexionar sobre la posibilidad de reconstruir el deseo y la intimidad en una sociedad marcada por la hiperconexión y la desconexión emocional. La **segunda mención**, dedicada al estudio sobre Disfunciones sexuales femeninas según grupo etario, realizado en el Hospital de Clínicas "José de San Martín", vuelve a recordarnos la importancia del trabajo interdisciplinario que une médico, lo psicosocial y lo relacional.

Estas investigaciones, diferentes en método, pero similares en propósito, comparten una búsqueda común: comprender la experiencia sexual más allá del síntoma, como un fenómeno vital, afectivo y profundamente humano.

En edición. esta nueva la Revista Argentina de Sexualidad Humana presenta estos aportes inéditos y, además, continúa tendiendo puentes entre la ciencia y la experiencia clínica. El artículo sobre Psicoterapia Analítico Funcional (FAP) en Sexología, de Aldana Lichtenberger y Juan Pablo Coletti, resalta el poder transformador del vínculo terapéutico en el abordaje de las conductas eróticas y emocionales.

A su vez, la Revisión Sistemática sobre búsqueda de sensaciones y conductas sexuales de riesgo en hombres que tienen sexo con hombres, de Gil y colaboradores, actualiza la evidencia internacional sobre un tema central para la prevención y la salud sexual integral.

El hilo que une todos estos trabajos es claro: la sexología contemporánea necesita integrar lo biológico, lo afectivo, lo relacional y lo social. Hablar de vanguardia hoy no significa alejarnos de lo humano, sino volver a encontrarnos con su complejidad: con los cuerpos que sienten,

los deseos que se transforman y las identidades que buscan ser reconocidas.

Desde la **Sociedad** Argentina Sexualidad Humana (SASH) celebramos esta edición como testimonio de una comunidad que investiga, escucha y se anima a repensarse. Una comunidad científica que sigue creciendo sin perder su norte: promover el bienestar, la salud y la responsabilidad sexual en todas sus expresiones, con una mirada ética. inclusiva y profundamente humana.

Lic. María Bernarda Romero Coordinadora Revista Argentina de Sexualidad Humana Vicepresidenta SASH